

INITIATIVES MINISTÉRIELLES

[Traduction]

LA LOI SUR LA TAXE D'ACCISE ET LA LOI SUR L'ACCISE

MESURE MODIFICATIVE

La Chambre reprend l'étude du projet de loi C-20, Loi modifiant la Loi sur la taxe d'accise et la Loi sur l'accise, dont le comité législatif a fait rapport sans proposition d'amendement ainsi que des motions n° 3, 6, 7, 8, 9, 12, 13, 14, 15, et 16 inscrites au nom du député de Calgary-Nord-Est.

M. John R. Rodriguez (Nickel Belt): Merci, monsieur le Président. Au moment où j'ai dû m'interrompre, j'étais en train d'expliquer que j'appuie les amendements que le député de Calgary-Nord-Est propose d'apporter au projet de loi C-20. J'avais fait remarquer que le gouvernement est d'une grande voracité en matière d'impôts, comme les faits le prouvent. J'ai énuméré les hausses d'impôt décrétées par le gouvernement conservateur depuis 1984 et déclaré que les contribuables canadiens en avaient assez de voir le gouvernement leur arracher par tous les moyens l'argent qu'ils ont durement gagné.

Par ailleurs, les Canadiens sont franchement scandalisés du traitement réservé aux riches. Le ministre des Finances, M. Michael Wilson, aurait déjà dit dans un discours à Montréal: «Le problème au Canada, c'est qu'il n'y a pas assez de gens riches.» Je ne vois pourquoi les conservateurs estiment que leur mandat consiste à enrichir davantage de Canadiens au détriment des pauvres. C'est là une version bien curieuse de l'histoire de Robin des Bois.

En fait, simplement pour vous donner une idée de ce que les gens ordinaires pensent, à leur façon, de ce gouvernement et des impôts, j'ai reçu quelques lettres la semaine dernière de diverses provenances, dont une d'Ottawa. Je vais lire des passages de cette lettre qui m'est adressée, car je crois qu'elle tombe à pic:

Monsieur,

Nous sommes des personnes âgées à revenu moyen et nous nous inquiétons profondément des effets que pourraient avoir pour notre groupe la TPS et la récupération par le fisc des prestations de la sécurité de la vieillesse. . .

Nous sommes nés et avons grandi dans un milieu où l'on travaille fort, mais où l'on gagne peu. Mais nous avons réussi, à force d'étudier et de travailler d'arrache-pied, à nous en sortir, à nous assurer une vie confortable et à offrir la même chose à nos enfants. Nous avons

Initiatives ministérielles

préparé notre retraite de notre mieux à partir de nos revenus moyens. Or, il arrive que deux gouvernements conservateurs successifs réussissent tout d'un coup à faire échouer tous les efforts que nous avons faits pour nous assurer une vie indépendante et décente.

Nous avons transmis à M. Blenkarn nos profondes inquiétudes. . .

Bonne chance.

. . . et avons reçu pour toute réponse la lettre jointe à la présente.

En guise de réponse, M. Blenkarn leur a infligé la même rebuffade qu'aux citoyens de Terre-Neuve, de l'Alberta, de la Colombie-Britannique et du nord de l'Ontario. M. Blenkarn n'a que mépris pour ceux qui ne gagnent pas autant que lui. Néanmoins, ce couple a écrit à M. Blenkarn parce qu'il est président du Comité des finances, pensant que, pour une raison ou pour une autre, c'est à lui qu'il fallait écrire, car il saurait peut-être au moins écouter.

• (1510)

La lettre se poursuit:

Nous ne sommes pas assez naïfs ou stupides pour croire que nous ne serons probablement pas gravement touchés par le projet de TPS, la récupération des prestations de la sécurité de la vieillesse et Dieu sait quelle autre proposition encore que le gouvernement pourrait trouver à l'avenir pour saper davantage notre situation financière et, par conséquent, faire baisser notre niveau de vie.

Nous espérons et prions que des députés comme vous-même, MM. Douglas Young et Lorne Nystrom, pour n'en nommer que quelques-uns, continueront de lutter en notre nom et en celui des gagne-petit. Les Canadiens à faible revenu ou à revenu moyen sont les plus vulnérables et les moins bien protégés de la société et, pourtant, c'est à eux que le gouvernement s'en prend directement.

Cette lettre est écrite très simplement et vient du coeur, alors que les conservateurs semblent écarter tout sentiment et vont fouiller directement dans les poches des contribuables. Ce couple décrit son expérience en parlant avec le coeur. Il a travaillé toute sa vie et voici que le gouvernement conservateur, fidèle à lui-même, s'en vient avec ses gros sabots pour réformer le régime fiscal de sorte que les riches s'en tirent indemnes, alors que ce sont les Canadiens à faible revenu ou à revenu moyen qui écopent.

Voici une autre lettre de quelques femmes de Lively, en Ontario. Elle dit ceci:

Monsieur Rodriguez,

J'en ai assez de voir le gouvernement en faire à sa tête, pendant que tout le monde se plaint, mais que personne ne fait rien. A mon avis, le problème, c'est que les gens se sentent impuissants devant le gouvernement et qu'ils ne savent pas comment lutter contre ses politiques. Contrairement à ce qu'il veut nous faire croire, nous ne vivons pas dans un pays démocratique. Le gouvernement est beaucoup trop puissant au Canada.